

**AÍDA BALDINI NO ALCANZÓ A DURAR NUEVE MESES AL FRENTE DE LA CORPORACIÓN NACIONAL FORESTAL:**

## Críticas a gestión y paro de trabajadores sellaron la salida de la directora ejecutiva de la Conaf

SOLEDAD NEIRA FARIAS

"No se termina el paro, porque este era el primer punto para avanzar en el diálogo y que empecemos a conversar con un director nuevo, con el que ya hablamos y nos juntaremos mañana (hoy). Nuestro objetivo ahora es que se retrotraiga la estructura que ella hizo con sus amigos y no con los trabajadores", afirmó Carla Vargas, presidenta de la Federación Nacional de Sindicatos de la Corporación Nacional Forestal (Conaf).

Se trata de una organización que reúne a 15 sindicatos —que incluyen a guarda-parques, profesionales y administrativos—, desde donde valoraron la salida de Aída Baldini, la ingeniera forestal que no alcanzó a estar nueve meses en la dirección ejecutiva de la institución, en la que tenía una carrera de más de 34 años.

Fue un escueto comunicado, sin firma, el que dio cuenta de la "renuncia voluntaria"

de Baldini, a quien el Ministerio de Agricultura agradeció por "su destacada gestión y valioso trabajo, especialmente en la tramitación de la ley que creó el nuevo Servicio Nacional Forestal (Senafor)".

Y es justamente ese desempeño el que cuestionaron los trabajadores, con quienes tuvo reiterados choques.

Hace una semana, en la comisión de Agricultura del Senado, Baldini debió escuchar duras críticas a su gestión, principalmente por las decisiones que tomó en la preparación de la puesta en marcha del nuevo Senafor.

La acusaron de contratar a personas sin experiencia, por ejemplo, para la gerencia de combate de incendios forestales, cargo para el que Baldini sumó a un oficial en retiro del Ejército que estuvo en la Región del Maule durante la emergencia por los incendios forestales.

Además, le enrostraron un presunto maltrato verbal a la directora regional de

Maule de Conaf, durante una reunión en la que había más personas, por lo que la denunciaron invocando la Ley Karin.

Los trabajadores cuestionaron también las decisiones respecto de las áreas en que se deben distribuir las funciones, acusándola de ignorar la opinión de los sindicatos.

"Yo no acepté este cargo para pelear con los sindicatos. Son 34 años en la Conaf, me considero una trabajadora más (...), me ha dolido reharto todo lo que han dicho. Yo acepté el cargo porque el Presidente (Gabriel Boric) me lo pidió (...). Uno de los cargos más difíciles, porque veníamos de un incendio con la muerte de 137 personas", respondió entonces Baldini, quien reconoció las dificultades que ha tenido la implementación del Senafor.

Pero ninguna explicación convenció a los trabajadores, quienes hoy cumplen 12 días en paro, lo que mantiene a gran cantidad de parques nacionales sin control de acce-



**RENUNCIA.**— La Conaf depende del Ministerio de Agricultura. En la foto de archivo, la renunciada Aída Baldini, flanqueada por el secretario de Estado Esteban Valenzuela.

so, pese a que se siguen vendiendo entradas mediante la plataforma.

Aquella es una situación que tiene muy preocupado al sector turismo, dijo la senadora Alejandra Sepúlveda (FRVS), presidenta de la Comisión de Agricultura del Senado, en la sesión anterior de la comisión.

El ministro de Agricultura, Esteban

Valenzuela (PPD), después de haberse excusado en dos oportunidades, asistió ayer a la sesión que se realizó en Arica, donde se esperaba que pudiera referirse a la salida de Baldini. Pero no lo hizo porque se trataba de temas específicos.

En la Conaf, y como subrogante, asumió el ingeniero forestal Rodrigo Illesca, quien ocupaba el cargo de subdirector.